



## Organizaciones marcharán en Guatemala en defensa de la democracia

### Description

Ciudad de Guatemala, 2 septiembre. Organizaciones sociales, colectivos y estudiantes marcharán hoy en Guatemala en defensa de la democracia, contra la corrupción, para respaldar la voluntad popular expresada en las urnas y evitar un golpe de Estado.

Convocaron para las 12:00, hora local, desde la capitalina sexta avenida y 18 calle hasta la Plaza Central, tras la denuncia a quienes se niegan a aceptar los resultados de los comicios, así como el llamado a la unidad del presidente electo, Bernardo Arévalo.

Periodistas por la Democracia, la Santa Hermandad de Nuestra Señora de la Huelga de Dolores de la Universidad de San Carlos, el Frente Ciudadano por la Democracia, Justicia Ya, el movimiento político Codeca, entre otros, pidieron vestir de negro, "por la muerte a la corrupción".

Ayer votamos, hoy marchamos y defendemos nuestra decisión, apuntaron en uno de los mensajes divulgados, y un segundo texto indicó "podrán cortar todas las flores pero no podrán detener la primavera", frase del poeta chileno Pablo Neruda.

Dos horas después el parque central La Paz de Cobán, ciudad capital del departamento Alta Verapaz, acogerá una concentración llamada Unidos por la Democracia. Para las 08:00 del lunes Santa Cruz del Quiché reunirá a manifestantes con el lema Que renuncien, y simultáneamente está previsto un plantón frente a las sedes del Ministerio Público (MP) en todo el país.

Días antes del llamado de Arévalo, el exaspirante presidencial por el partido Podemos, Roberto Arzú, invitó mediante las redes sociales a todos los guatemaltecos para que se sumen a las 14:00 de este sábado en el Parque Central, frente al Palacio.

En exigencia de "la renuncia a todos estos corruptos, empezando por el presidente más corrupto de la historia, Alejandro Giammattei, y que se acaben ya, porque si no quisieron salir democráticamente con el voto del poder los sacamos a patadas", subrayó.

No se puede permitir que una dictadura acabe lo que tanto ha costado y se pierda la libertad, señaló el hijo del mandatario de Guatemala (1996-2000) y cinco veces alcalde capitalino, Álvaro Arzú.

Manifestó que espera que sea un millón de guatemaltecos los que lleguen a protestar, pero si es solo él, no importa, lo hará y persistirá los sábados siguientes hasta vencer al “pacto de corruptos”.

El excandidato consideró que hay riesgos y consecuencias, pero expuso que es un momento cuando la patria llama para dar ese paso al frente.

Esta semana, por solicitud del MP, el Registrador de Ciudadanos del Tribunal Supremo Electoral, Ramiro Muñoz, acató la orden de un juez de suspender la personalidad jurídica del partido Movimiento Semilla. La Junta Directiva del Congreso (unicameral) decidió desconocer a la bancada de Semilla y la declaró independiente, en vista de supuestas anomalías en la constitución de esa fuerza política en 2018, lo cual avivó la tensión.

Fuente: El Maipo/PL

**Date Created**

Septiembre 2023